
本日のプログラム
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次 回 の プ ロ グ ラ ム
2018年 2月22日(木) 12:30～

本 日 の プ ロ グ ラ ム
2018年 2月15日(木) 18:00～

２９
第２８６０回例会記録
司会：渡辺 政俊ＳＡＡ
遠軽ロータリークラブ通常例会
日時：2018年 2月 8日(木)12:30～
場所：ホテルサンシャイン 2F

★開 会 点 鐘 ：成田 弘明 会長
★国 歌 ：－
★ Ｒ ソ ン グ ：我等の生業
★四つのテスト：－

(1) 2018(平成30)年 2月15日発行 ＜平和と紛争予防／紛争解決月間 ＞
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遠軽副町長 厂原

がんばら

收
おさむ

様②

会長挨拶 成田 弘明 会長①
いよいよ明日開会式となりました平昌オリンピ

ックですが、ちょうど30年前のカルガリーオリ
ンピックから比べますと、種目は2倍以上で56種
目増え102種目になったようです。今回加わった
のは、ジャンプ台から飛び出して空中の演技を競
うスノーボードのビックエア（男女）・大勢の選
手が一斉にスタートするスピードスケートのマス
スタート（男女）・カーリング混合ダブルス・ア
ルペンスキー混合団体の計6種目のようです。
新しい種目も気になりますが、個人的には1992
年アルベールビルからジャンプで8回連続出場の
葛西選手が気になります。

前回のソチオリンピックは5時間という時差
で、眠たい中見ていた記憶がありますが、今回は
楽にテレビ観戦ができると思います。

皆さんに聞きたいのですが、なぜ開会式が明日
なのに、今日から試合が開催されるのか理解でき
ません。わかる方いらっしゃいましたら教えて下
さい。いずれにしましても日本勢の活躍を期待し
ています。

幹事報告 佐久間 英昭 幹事③
❶ロータリーの友事務所より｢2018-2019年度ロ

ータリー手帳｣お買い上げのお願い。

❷遠軽高等学校長より、第70回卒業証書授与式の
案内。

委員会報告
◇高井 一博 親睦活動委員長④

次週15日は麻雀クラブ「富士」で親睦マージャ
ン大会を行います。沢山の会員の方に参加いただき
ました。14時からの開会ですのでよろしくお願い
します。白熱した試合を期待しております。
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ゲスト卓話：渡邊 博行 様
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夜間例会 懇親会
マージャン大会表彰式

▉ 2018～2019年度 国際ロータリー
テーマ＆ロゴ



遠軽ロータリークラブ 会報 第２９号 2018(平成30)年 2月15日発行 (2)2017～2018年度

2月 1日 40 37 28 3 83.8%
2月 8日 40 37 29 78.4%

本間克明
出席委員長

例会日 会員 出席計算 出席者数 メイク 出席率 無断欠席数 会 員 数 アップ出席報告

【事務局】〒099-0415 北海道紋別郡遠軽町岩見通南２丁目 遠軽商工会議所内
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遠軽ロータリークラブ www.engaru-rc.com
会長：成田弘明 副会長：金谷正一
会長エレクト：遠藤利秀 幹事：佐久間英昭
会計：島田光隆 ＳＡＡ：渡辺政俊
直前会長：黒坂貴行 事務局員：髙野郁子
◇1959年9月12日創立 1959年11月7日認証

2017-2018年度 国際ロータリー
会長：イアン Ｈ.Ｓ.ライズリー
第2500地区ガバナー 成瀨則之(網走ＲＣ)
第4分区ガバナー補佐 川村壽光(中湧別ＲＣ)

編集・発行：メディア委員会
委員長：東海林勉 副委員長：藤田禮三
委 員：竹森英樹 海野 功 佐藤直也

張江紀代美 本吉春雄 加藤幸徳

本日のプログラム ゲスト卓話
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経 歴
1963年 2月 奥尻町に生まれる
1981年 3月 北海道奥尻高等学校 卒業
1981年 4月 北海道庁採用 胆振支庁配属
1991年 4月 自治省派遣
2001年 4月 釧路支庁振興課市町村係長
2004年 4月 企画振興部地域振興室市町村課主査
2010年 4月 京極町派遣（総務課長）
2012年 4月 後志総合振興局地域政策課主幹
2014年 4月 総合政策部市町村課（公営企業・

選管事務局・行政）主幹
2017年12月 現職

先ず、町に関する話を二つさせていただきます。
一つはJR石北線の存続の問題について。皆さ

んは報道等でご存じかと思いますが、今、道の方
で3月末までに新しい交通政策の指針の作成を進
めています。その前段で、ワーキングチームで鉄
道網のあり方をどうするかということを検討して
おります。これまでJRが発表した「単独では存
続が困難な路線」として9路線12区間が示されて
おり、その中に石北本線も入っております。

石北線については宗谷線と二つ併せて幹線のネ
ットワークとして存続する方向で検討すべきで、
｢存続を最優先する路線｣という方向で報道されて
おります。これまでは維持困難という位置づけ
が、道の作成する指針では「存続にむけて検討す
べきだ」と記述されれば、大きな一歩であると考
えています。これまでも、町を始め商工会議所さ
ん、あるいは商工会、観光協会、あと沿線自治体
含めて存続に向けたいろんな活動をしてきており
ますが、今後はさらに沿線自治体、財政負担の問
題とか、議論が進んでくるのかなと思いますが、
正式な決定まで、決定後もそうですが、利用促進
に向けた取り組みにつきまして引き続き皆さんの
ご理解、ご協力をお願いしたいと思います。

二つ目は、遠軽町の市町村大合併は平成17年
に行っておりますが、合併団体に認められている
合併特例債という起債ー地方債があり、大変手厚
い財源措置がなされいて、合併後、10年間は合
併特例債を発行することが出来る、と当初なって
おりました。これが、東日本大震災を受けて、被
災市町村については20年、それ以外の市町村につ

ニコニコ
ＢＯＸ 高井 一博 親睦活動委員長④

竹内徳治君 無断欠席 2,000円
2017-18年度合計 490,000円
☆閉 会 点 鐘：成田 弘明 会長
☆今月会報担当：竹森 英樹 委員
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いては15年に延長されています。合併特例債
は、実は活用できる上限は合併団体の財政規模に
応じてそれぞれ違います。

遠軽町は総額で約100億円まで借りることが出
来ます。この合併特例債は、例えば、1億の事業
をやる時には9,500万の借金が出来、後年度7割
元利償還金に対して交付税で6,650万交付される
ので、1億の事業が3,350万でできるということ
になります。遠軽町の場合、今ですと平成の32
年まで活用できるが、約100億の内、9割方、今
活用をしようとしております。

ただ、道内の合併団体は22あるが、この中に
は合併後のまちづくりの事業を計画的に執行する
のが困難になってきている団体もあります。

それで、道内22の合併団体で北海道合併市町
連携会議を作っていて（会長は遠軽町長）、昨年
11月、22市町村共々、国及び国会議員に要請に
行って、更に5年間延長していただきたいという
要請活動をしています。その結果、1月末の自民
党の総務部会において、今通常国会で法律改正を
して、5年間の延長を認める方向で、今進められ
ている、と聞いております。

遠軽町にとっても残り1割、十数億の活用枠が
あります。だからといって無駄な事業をするわけ
ではありません。当然必要な事業、有利な地方債
としては過疎債もあるし、合併特例債、過疎債、
それぞれ使い分けをしながら、計画的に進めてい
きたいと考えています。

【旭川から遠軽に到着した大雪1号(2月11日)】


